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PREMIO AL CUMPLIMIENTO 
DOCENTE EN LA UPAEP 

A partir de este semestre se entregará en la 
UPAEP el Premio al Cumplimiento Docente en el que 
todos los catedráticos de la uni que cumplan con las ba
ses tendrá la oportunidad de ganar un premio y lo más 
importante tendrán la satisfacción del deber cumplido. 

En este proceso la participación de los alumnos 
es importante y depende de sus evaluaciones la califica
ción de los maestros. 

Durante los siguientes números de "El Universi
tario" se darán a conocer las bases por lo pronto te dare
mos un avance: 
I )Se entregará este premio a los profesores solidarios de 
cualquier nivel académico que cumplan con los siguien
tes requisitos: 
a.-Entregar a los alumnos y cubrir su programa (Syllabus) 
correspondiente. 
b.-Realizar 3 evaluaciones parciales y final, registrar las 
calificaciones en las listas y actas correspondientes 
c.-Entregar las listas y actas dentro de las fechas progra- "Un buen estímulo para un buen profesor' 

Exitoso Foro de Postmodernidad y 
Valores en la Educación 

madas 
d.-Obtener el 100% de asistencia 
2)Se considerarán los cursos impartidos en todos los pe
riodos 
3)Se le reconocerá el cumplimiento acumulado y 
secuencial de las bases del presente reconocimiento y no 
por asignatura específica 
4)Los premios se entregarán en ceremonia académica se
mestral 
5)Los funcionarios y profesores de tiempo de la univer
sidad, tienen un reconocimiento fuera del presente pre
mio 
6)En el caso de que toda una escuela, facultad o departa
mento obtenga el 100% de sus profesores premiados, se 
les entregará un diploma especial 
7) Los premios son muy atractivos, van desde un diplo
ma de pergamino, un fistol de oro (14 kilates) y reloj de 
pulso. 
En los siguientes números podrás tener más información. 

En la actualidad en 
México los educadores están 
saturando a los alumnos de in
formación, pero no se les está 
dando la oportunidad a los es
tudiantes de hacer una re
flexión de la misma y simple
mente se les acumula de una 
serie de datos que si no se les 
orienta acerca de los mismos 
pueden llevarlos a tener una 
formación técnica, pero no 
humanística, señaló la Maes
tra Lourdes Reyes Vergara 
Coordinadora de la Maestría 
en Educación de la UPAEP. 
durante el Foro de 
Postmodernidad y valores en 
la Educación que tuvo lugar 
en dicha casa de estudios. 

Reyes Vergara ma
nifestó que el error comienza 
desde la educación básica, en 
donde no se les da la oportu
nidad a los alumnos de tener 
una mayor comunicación y re
flexionar sobre toda la infor
mación que reciben, sino que 
simplemente el maestro cum
ple con la función de ofrecer 

una serie de conocimientos, 
pero sin ahondar en ellos. 

De ahí que la defi
ciencia de la educación inicia 
porque se está manejando una 
acumulación de información 
y no la refelexión de la mis
ma, es necesario formar con 
capacidad crítica a los alum
nos, esto es el resultado de la 
modernidad educativa, en 
donde sólo se preocupa por 
dar resultados a ciertos valo
res como son la eficacia, ex
celencia, calidad y producti
vidad y se descuida la digni
dad humana. 

Otro factor impor
tante a destacar es que con 
este tipo de educación está 
mecanizando a los niños y por 
lo tanto se les dando más pre
ponderancia a la técnica, lo 
cual resulta incongruente por
que cuando el alumno llega a 
niveles de educación superior 
no desarrolla ese potencial 
tecnológico y prueba de ello 
es que en nuestro país aún no 
se han dado los elementos ne
cesarios para ser un país tec

nológico al contrario se han 
descuidado grandes ramas. 

Lo ideal sería crear 
modelos educativos que desa
rrollen el crecimiento de la 
persona al tiempo de ofrecer 
las habilidades necesarias 
para que el alumno sea em
prendedor, al tiempo de vin
cular más la escuela con la 
empresa para poder alcanzar 
las metas señaladas. 

Reyes Vergara infor
mó que es necesario difundir 

más los valores entre los es
tudiantes, toda vez que se está 
atendiendo a la forma y no al 
fondo, estos valores se deben 
seguir desde el punto de vista 
psicológico, sociológico y fi
losófico. 

Finalmente apuntó 
que se es más hombre ( en el 
sentido humano) cuando des
de niño se forma más en há
bitos y éstos cuando son ra
zonados se convierten en va
lor. 

25 aniversario 
Segundo Simposium 

Gerontología) - Geriátrico 
"La vejez un reto para el siglo 

\xr 
En rueda de prensil se dio a conocer el 

Segundo Simposium Gerontologico Geriátrico 
que se verificará los días 5, 6, y 7 de febrero en el 
Auditoria del Asilo Gabril Pastor con la partici-
pacion de destacados médicos especialistas. 

Investigadores y catedráticos de prestigio internacional 
participaron como ponentes 
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ACADÉMICAS 
Coordinadora: Melina Ariza Sánchez. /8o. CICOM 

La contaminación en el Río Atoyac 
es mayor por origen urbano que 

industrial 

E
n los últimos 12 años se ha 
incrementado la contamina
ción del Río Atoyac y contra-
no a lo que se pudiera pensar 

• — • • ésta es mayor por desechos de 
origen urbano que industrial, toda vez que el 
número de empresas no ha crecido en los úl
timos tiempos y por el contrario los asenta
mientos urbanos cada día se desarrollan con 
mayor velocidad, señaló el ingeniero Ricar
do Morales Juárez Coor
dinador del proyecto ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ 
"Gestión Integral del 
Aprovechamiento de 
Agua en Ríos" que se está 
desarrollando en la Es
cuela de Ingeniería Eco
lógica de la UPAEP. 

Pese a lo ante
rior desde hace más de 
una década el incremen
to de la contaminación en 
dicho río ha sido de la 
siguiente forma, un 15 
por ciento es de desechos 
orgánicos y un 10 por 
c iento e s arrojado por in

dustrias, toda v e z q u e las fararararararararaaVraaW. 

empresas de una u otra 
forma cuentan con maquinaria de tratamien
to de aguas y por muy ineficaz que sea su 
sistema arrojan agua menos contaminada que 
la que desechan las casas habitación que es 
enviada sin ser tratada a pesar de que existen 
plantas de tratamiento de aguas urbanas, pero 
no son utilizadas. 

Según el último censo realizado por 
la Comisión Nacional del Agua existen 250 
usuarios del Río Atoyac, pero es importante 
subrayar que en esta cifra no se incluye los 

Según datos 
arrojados por la 
investigación que 
realiza la UPAEP 
hay cerca de 22 

tiraderos de 
basura en las 

faldas del Río 
Atoyac 

que toman el líquido para procesos industria
les y posteriormente la regresan más conta
minada aún, ni los asentamientos urbanos que 
arrojan pequeños contaminantes no identifi
cados, así como los tiraderos de basura. 

Al respecto el ingeniero Morales 
Juárez indicó que es muy importante atender 
el punto de los tiraderos de basura, toda vez 
que es un foco rojo que está lastimando de 
manera grave a la ecología y según datos arro
jados por la investigación que realiza la 
____________ UPAEP hay cerca de 22 

tiraderos de basura en las 
faldas del Río Atoyac 
únicamente, es decir en 
la zona delimitada entre 
Volkswagen y Estrellas 
del Sur. 

Cabe destacar que 
los sitios más críticos del 
cause del río van desde 
Volkswagen hasta Pra
dos Agua Azul, en don
de la contaminación cre
ce porque hay muchos 
drenajes municipales 
que descargan sobre él. 

¡5SSSS Ante esta proble
mática la Escuela de 

Ecología de la UPAEP propone en el proyec
to que ya está en marcha: un modelo mate
mático para definir las constantes de degra
dación de materia orgánica básicamente por 
el Río, ya que los procesos que se utilizan en 
la actualidad están hechos para Ríos de Esta
dos Unidos o Europa y únicamente se adap
taron para los ríos mexicanos, pero lo que se 
busca es hacer un estudio específico para cada 
uno, toda vez que no hay herramientas para 
aplicar un criterio regional de limpieza de ríos. 

Finalmente puntua
lizó que no hay posibilidades 
a corto plazo para recuperar 
el Río Atoyac, porque en pri
mera instancia hay que hacer 
conciencia entre la población 
para que dejen de arrojar de
sechos contaminantes por lo 
que si las cosas siguen así la 
contaminación del río será 
irreversible. 

SINTONÍZATE 

¡Hola amigos!¿Cómo están? Es
pero que echándole muchas ganas a sus 
materias. Mientras tanto, chequen las acti
vidades que organiza la uni: 

MEDICINA 

La facultad de Medicina invita al 
Segundo Simposium Gerontológico 
Geriátrico "La vejez un reto para el siglo 
XXI", los días 5, 6 y 7 de febrero, en el 
auditorio del asilo Gabriel Pastor. Informes 
e inscripciones al teléfono 30-28-18, 37-
73-38 y 40-52-61. 

INTEGRACIÓN UNIVERSITA
RIA 

Participa en los Honores a la Ban
dera todos los lunes, a las 9:00 hrs. El 9 
de febrero le corresponde a la escuela.de 
Contaduría Pública. Mercadotecnia te in
vita a la Santa Misa que se celebrará el 10 
de febrero en la capilla a las 12:00 hrs. 
Asiste ¡Jesús te espera! 

Atención Jefes de Grupo: el 23 
de febrero se llevará a cabo la segunda re
unión de jefes de grupo, en la sala Francis
co de Vitoria,a las 18:00 hrs. 

El 2 de febrero inicia el proceso 
de credencialización. Checa el día que le 
corresponde a tu escuela en los tableros in
formativos que se encuentran en los edifi
cios de la uni. 

El 12 de febrero se llevará a cabo 

una conferencia sobre Noviazgo, en la 
sala Francisco de Vitoria, a las 18:00 
hrs. 

ARQUITECTURA 

El 6 de febrero dará inicio el 
4o curso de Teoría Superior de la Ar
quitectura para titulación de alumnos 
de generaciones rezagadas (más de 5 
años). 

AGRONOMÍA 

El 9 de febrero se llevará a 
cabo la conferencia "Nutrición Vege
tal" impartida a las escuelas de Inge
niería Química y Agronomía, en el sa
lón B-03. a las 11:00 hrs. 

INGENIERÍA INDUS
TRIAL 

La escuela realizará el cambio 
de Consejo estudiantil, el 6 de febrero, 
a las 13:00 hrs., en la sala privada del 
pool secretarial. 

CONSEJO UNIVERSITA
RIO 

A continuación se presenta el 
calendario de sesiones ordinarias que 
el Consejo Universitario realizará en 
este año de 1998: 2 de febrero, 2 de 
marzo, 13 de abril, 4 de mayo, I de 
junio, en julio no hay sesión, 11 de 
agosto (ceremonia de Primera Cátedra), 
7 de septiembre, 5 de octubre, 9 de no
viembre, 7 de diciembre. 

CIU 
El jueves 5 y el viernes 6 de 

febrero estarán abiertas las instalacio
nes del CIU. El lunes 9 y martes 10 
cerramos. 

¡Hasta la próxima! 
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¿Qué es un jubileo? 
Un jubileo es un tiempo de gracia y de perdón para recor
dar y celebrar un gran acontecimiento religioso, con miras 
a una renovación de vida para el porvenir. 

¿Qué es el jubileo del año 2000? 
Como todo el jubileo, el del año 2000 también es un tiem
po extraordinario de gracia y perdón de nuestros pecados 
que la iglesia nos ofrece para recordar y celebrar los dos 
mil años del nacimiento de "Jesucristo, el único Salvador 
del mundo, ayer, hoy y 
siempre". 

TUUDiA 

Credencialización 
de semestres 
avanzados 

Del 26 de enero al 27 de 
marzo 

El horario para tomar 
fotos de alumnos será de 
9:00 a 13:00 hrs., y de 
16:00 a 17:30 hrs. De 

13:00 a 14:00 se tomarán 
las fotos al personal 

docente y administrativo. 

presentarse en 
el CAE los 
siguientes 
alumnos: 

Mario A. Rodriguez Muciñ 
Arturo D` Operto May 
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ACADÉMICAS 

Tercera causa de muerte 
* Trauma de Cráneo 

En los últimos años el trauma de cráneo ha subido su frecuencia de morbilidad 
por lo que en la actualidad es considerada como la tercera causa de muerte en el país 
sobre todo en personas menores de 30 años, la principal causa son los accidentes 
automovilísticos, laborales y recreativos, señaló el Dr Fausto Alvarez Dib Subdirector 
de Enseñanza del Hospital UPAEP. 

Aseguró que en el Hospital UPAEP se cuenta con todo el equipo humano y 
tecnológico para atender este tipo de lesiones que se presentan con mucha frecuencia 
en la entidad, es por ello que la educación continua a los médicos neurólogos es 
permanente y se tienen convenios con diversos nosocomios nacionales e internacio
nales para lograr una atención óptima a cada paciente. 

Problemas de aprendizaje infantil 

En los últimos 10 años el índice de niños con problemas de aprendizaje ha aumen
tado en un 30 por ciento, ésto se manifiesta claramente en las aulas en donde los principales 
conflictos que se presentan son en relación a problemas de pensamiento inmaduro o alterado 
que da por resultado falta de atención, problemas de lenguaje, percepción y memoria, señaló 
la licenciada Leticia de la Llata de Gómez Coordinadora del Area Educativa del Centro de 
Atención y Desarrollo Psicológico ( CADEPSI) de la UPAEP. 

Todos estos procesos se manifiestan en alteraciones en la lectura, escritura y en la 
lógica numérica, además dentro de los problemas de aprendizaje se pueden ubicar los de 
conducta social en donde el niño al presentar inmadurez en su relación con otros empieza a 
manifestar problemas como agresión, rebeldía y ésto provoca indirectamente que el niño no 
aprenda, ya que se distrae fácilmente por estar jugando o peleando . 

En la UPAEP... 

Moderna Clínica de 
Odontología 

El ambicioso proyecto que tiene la UPAEP para su clínica de odontología, 
podrá ser una realidad en unos cuantos meses, toda vez que ya se terminó la segunda 
etapa de su remodelación y de inmediato dará inicio la tercera y última parte de la 
misma, con lo cual quedará equipada con el mobiliario más moderno en su tipo para 
hacer de ese espacio un lugar de servicio-enseñanza-aprendizaje, señaló el Dr. Jorge 
Pawling Sánchez Director de la Escuela de Odontología de la UPAEP. 

El funcionario indico que en estas dos etapas se invertirán cerca de un mi
llón 750 mil pesos con lo cual se colocará a la clínica de odontología de la UPAEP 
como la más moderna en todo el Estado al tiempo de servir no sólo para la atención 
del público en general, sino para acelerar el proceso enseñanza aprendizaje de los 
alumnos de la licenciatura, quienes tendrán la oportunidad de trabajar bajo el con
cepto de modernidad, mejores servicios, ambiente agradable, circulación adecuada 
que se logrará al tener áreas más amplias y seguridad total . 

B I B L I O T E C A C E N T R A L 
A fin de mejorar nuestros servicios e incrementar 

acervos, te proponemos que: 
* Si tienes material de biblioteca, entrégalo sin 
cargo alguno. 
* Si tienes cargos, te haremos un disminución del 
mismo. 

APROVECHA 
¡Sólo del 9 al 13 de febrero! 

•uundL 

Honores a la Bandera 
Por: AriadnaTenorio López. 

Bandera, símbolo patric 
inspirada en un águila 
águila, ojo testigo de la historia 
fundación, conquista, independencia, revolu
ción... 
épocas de abundancia, pobreza, lucha, espe
ranza superación... 

Nopal que nace en nuestra tierra 
y se aferra a ella sin importar razón 
nopal que crece en tierra árida 
y sabe dar fruto, carácter de mexicano 
que ama a su patria sin condición. 

Tres colores que vuelan al viento 
recorriendo un territorio 
y uniendo a una nación, 
colores que traspasan fronteras 
acogiendo a aquellos que están lejos de esta 
tierra. 

Bandera que ondea gloriosa 
en ocasiones dolorosa. 
Bandera, símbolo de patria 
testigo de la historia 
reflejo de una raza. 

Exitosa visita al Cubilete 
Por: Ana Angie Rufrancos Moreira 2o CICOM 

a Comuni
dad Univer
sitaria de la 
UPAEP. se 
unió a la vi

sita de Cristo Rey que año con 
año se lleva a cabo en el Ce
rro del Cubi lete (Guanajuato) 
Desde las primeras peregrina
ciones que fueron alrededor 
de 1983 los alumnos de la 
UPAEP no han dejado de 
asistir. Se verificó del 30 de 
enero al 1 de febrero de 1998. 
La salida tuvo lugar en el Pa
seo Bravo, en donde se cele
bró una misa 

El Lic. Antonio 
Llergo nos comentó que par
ticipar en la concentración ju

venil más gran
de de México 

tiene tres motivos fundamen
tales: el primero para ofrecer 
nuestras vidas, trabajos e in
tenciones a Cristo como Rey; 
la segunda es refrendar nues
tro compromiso con una ju
ventud sana, participativa y 
que quiere construir la paz; y 
la tercera es llenarnos del en
tusiasmo que produce el en
cuentro con miles de jóvenes 
de todo México, que piensan 
y sienten igual que nosotros. 

A este evento se 
unieron alrededor de 200 
alumnos de las diferentes ca
rreras de la Uni. 

Este tipo de eventos 
hace que la comunidad uni
versitaria se integre más, ya 
que es una fiesta diferente (to
talmente juvenil). Hay opor

tunidad de convivir en un "es
pacio" sin alcohol, drogas, 
etc., en pocas palabras 
SANO. 

En este como en to
dos los viajes, la seguridad es 
muy buena, porque todo está 
bien organizado y no hay pro
blemas de ningún tipo. 

Así. como ves, to
dos los universitarios pode
mos divertimos sin necesidad 
de recurrir a otros tipos de 
ambiente para pasarla bien. 
Por eso, te invitamos para que 
el próximo 24 de febrero te 
unas a una jornada de oración 
previa a la Semana Santa, que 
se celebrará en las instalacio
nes de la Universidad. 
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O P I N I O N 
¿ Hacia dónde vamos ? 

Por: Carlos Castillo Arrióla 2o CICOM 

Es triste realmente, encontrarnos en la televisión o en la radio situaciones que impi
den el buen desarrollo de nuestro país... políticos enfrascados en la corrupción, asesinatos, 
crisis, y sobre todo la falta de capacidad de quien nos gobiernan; ahora... ¿en quién se puede 
confiar?. 

Por todo cito, las nuevas generaciones, debemos acelerar el paso formando buenos 
equipos más largos que un sexenio, porque parece ser que cada vez que pasa el tiempo se trata 
de reinventar a México. Es así que nos encontramos ahora en un papel que nos compromete 
con nuestro país, en donde hay que buscar nuevos desafíos y enfrentarse a retos extraordina
rios, con upa determinación absoluta; nosotros como estudiantes debemos contribuir a cam
biar esta actitud mental. Y si algo nos ayuda es una actitud positiva. Debemos romper la 
inercia de no hacer nada. 

Como jóvenes universitarios, no podemos estar esperanzados a que alguien nos va a 
venir a solucionar nuestros problemas. 

Esto es tan sólo una reflexión, en la que podemos damos cuenta de las alternativas 
suficientes para convertir a nuestro país, en un México más digno. 

Sólo recordemos que seremos jóvenes mientras exista el entusiasmo, las ilusiones y 
la verdadera fe en nuestros sueños y anhelos... 

Hace años Freud... 
Ahora lo Subliminal... 

Por: Alejandro García Landa 2o CICOM 

Dos sucesos que aturdieron al subcons
ciente. 

Como sabemos el padre del psicoanáli
sis dedicado al tratamiento de las enfermedades 
neuróticas, ha favorecido la terapéutica, sólo en el 
descubrimiento del subconsciente. Desarrolló téc
nicas de análisis y el estudio de lo impulsivo e irra
cional asi como lo inconsciente del ser humano. 

Hoy en día se ha estudiado una forma 
de persuasión al subconsciente a favor de propósi
tos haciendo un fin imperativo hipotético en que 
se hace un juego mercantil hacia nuestra volun
tad. 

¡SI!, El llamado mensaje subliminal que 
es utilizado para dar un mensaje y ayudar de ma
nera persuasiva al receptor, sutilmente ante su con
ciencia. 

Mucho se ha informado y comentado de 
este inusual mensaje entre la gran mayoría de la 
sociedad, ¿ existe o no?, ¿ es posible su efecto o 
no?. Para dar respuesta de nuestras dudas el Lic. 
Ignacio Zarza López catedrático de la Facultad de 
Ciencias de la Comunicación, puntualizó lo si

guiente: 
"Se podría definir, como información 

que viene escondida dentro de otra información 
que a nivel consciente no podemos percibir, siem
pre y cuando la voluntad del receptor genere im
pulsos inconscientemente, como al consumir lo in
necesario. Ya sea producido por exceso o falta de 
aptitudes de la persona." 

Asimismo, afirmó que : " podría utili
zarse en la política ante discursos por medio de 
gestos, voz y mímica que caracteriza al líder a se
guir sólo de manera persuasiva." 

Por ultimo comento: "Existe otro tipo de 
mensaje persuasivo subliminalmente. que rompe 
con los principios de cada uno, para romper defi
nitivamente su voluntad. Por fortuna este mensaje 
no es aún utilizado en ningún medio comunicati
vo ni en publicidad. 

Esto nos hace una reflexión del lugar que 
ocupamos como individuos ante una gobematura 
y un mercado competitivo, al no detenemos a rea
lizar una reflexión de nuestra vivencia personal y 
social. 

ABRIENDO 
FRONTERAS 

• 

r: Lupita Torres Torres /6* CICOM 

La convivencia en
tre los seres humanos sin 
importar cultura, raza o idio
sincrasia, te enseña a valorar 
realmente el significado de la 
vida, aprovecharla lo más 
plenamente posible y a com
prender que no basta amar 
sólo a tu familia, ya que el 
sol brilla para todos y no para 
unos cuantos. Esto lo pudi
mos constatar al entrevistar 
a otra chica de Dartmouth 
College. Karen L. Wilkes, 
que vive en el Fairborn OH. 
Estados Unidos. Ella nos ha
bló de la manera de vivir de 
todo un país, cuáles son sus 
ideologías, además de lo im
portante que es conservar la 

identidad que es prescindible 
de toda nación. 

Karen nos comentó 
que todos los seres humanos 
tienen algo que ofrecer, so
bre todo en este mundo. Sin 
embargo lo que más le ha 
sorprendido es la forma en 
que son tratados los negros, 
ya que además de sentirse or-
gullosa de pertenecer a una 
familia de origen koreana-
africana, le parece extraño 
que al convivir entre blancos 
y negros no haya un acerca
miento más profundo y per
manente entre ellos, princi
palmente porque la raza ne
gra es comprendida como 
menor ante los demás, y esto 

se ve reflejado desde la his
toria de Estados Unidos. 

La joven estudian
te, piensa que hay mucha si
militud entre Estados Unidos 
y Francia en varios aspectos. 
Que los mandatarios al igual 
que cualquier otra persona 
son semejantes y por lo mis
mo también tienen secretos 
buenos y malos, en el caso 
del presidente Clinton se le 
puede agradecer la nobleza 
que tiene hacia los negros, 
viejos así como pobres, pero 
para algunos, estos actos solo 
provocan la pérdida de la 
economía en 
el país. Por 
otra parte lo 

VÉRTICE POLITICO... 
Por: Israel Carbente Corona.. 6o. CIPOL. 

El inicio de la lucha guerrillera post-
revolucionaria en México se considera que 
empezó con el asalto al Cuartel Militar de 
Madera Chihuahua en 1965, encabezado por 
el Profr. Arturo Gámiz y el Dr.. Pablo Gómez, 
en protesta por el despojo de tierras y la re
presión de los grupos ganaderos. 

Hoy el problema se presenta con las 
guerrillas del EZLN y el EPR, que son los 
únicos que han salido con más fuerza a la luz 
pública, pero sin ser los únicos que existen en 
territorio nacional. 

El EZLN proviene de lo» grupos de 
la guerrilla urbana que se entremezclaron con 
las Comunidades Eclesiales de Base (CEB) 
radicalizados, fundadas por el sacerdote de la 
"Teología de la Liberación" en las zonas indí
genas del sur del país (particularmente Chia
pas), también los grupos campesinos de in
fluencia en esta zona, desde la ARIC (Asocia
ción Rural de Interés Colectivo), disidentes 
de la CNC, los comandantes del FLN 
"Germán, Pedro, Elisa" ( Fuerzas de Libera
ción Nacional) y hasta integrante del Movi
miento de Acción Revolucionaria (MAR), que 
será, los fundadores del EZLN.. 

Por el contrario, el EPR se habla de 
una herencia más o menos directa con la gue
rrilla rural fundada por Genaro Vázquez y Lu
cio Cabanas en Guerrero y Morelos (Asocia
ción Cívica Nacional Revolucionaria "ACRN" 
y Partido de los Pobres "Pdlp") que se mezcla 
con la línea maoísta, e incluso coreana, que 
derivan en coaliciones como la del PROCUP-
PDLP (Partido Revolucionario Obrero Clan
destino Unión del Pueblo-Partido de los Po
bres), alentada por personajes como el "Güe
ro" Medrano a finales de los años 70's. 

Ambas provienen de la tradición gue
rrillera de izquierda y marxista, pero los acen
tos ideológicos son distintos. El EZLN de corte 
rural, con fuertes bases sociales, un área de 
acción muy localizada y pragmática que de
fiende la vía electoral y respeta la existencia 
de los Partidos Políticos. Mientras el EPR pro

viene de una tradición más radical, de línea 
dura en sus relaciones con la autoridad, que 
acostumbra la clandestinidad, que tiene la es
trategia de la "guerra popular prolongada" a 
la usanza de Sendero Luminoso en Perú, de 
corte más urbano con influencia rural, tendiente 
a las acciones de terrorismo y buscando el 
triunfo de la "revolución del proletariado". 

La circunstancia con que surge el 
EZLN es privilegiada, tanto por el factor sor
presa y de la oportunidad (surgió el mismo 
día que entra en vigor el TLC), que la convir
tió en un centro de atención internacional. La 
guerra de las Cañadas chiapanecas se trasladó 
a las páginas de la prensa nacional y mundial. 
Su surgimiento es precisamente al final del 
sexenio saünista, y esto le da un espacio de 
interlocución y negociación que ninguna gue
rrilla previa tuvo. 

En cambio, el EPR surge por dete
rioro social, político y económico muy fuerte 
en Guerrero, cuna de los movimientos guerri
lleros, lo cual hace que se vincule con los gru
pos armados que actúan en este estado. Menos 
carismáticos y hábiles, los comandantes del 
EPR buscaron su legitimidad en la masacre 
de Aguas Blancas, Guerrero, un año antes de 
su aparición. 

Estas diferencias han provocado un 
trato diferente. El EZLN logró apoyos inme
diatos y entabló negociaciones directas con el 
Estado, el EPR despertó un rechazo y se ha 
insistido en reducirlo a una "pantomima" o a 
grupo no mayor de un "centenar de cuadros", 
pero la realidad es que se demuestra que estos 
grupos están dispuestos a realizar actividades 
de presión. 

Con todos estos escenarios , el Go
bierno debe de agotar todas las formas pacífi
cas y encontrar en el dialogo la solución para 
ambas guerrillas, y así poder tranquilizar el 
clima guerrillero que se vive en nuestro país y 
sobre todo mejorar las condiciones de vida en 
nuestro país. 

que más caracteriza a Esta
dos Unidos es precisamente 
el poder que tiene. 

Una de las cosas 
que más le molesta a Karen 
es que ciertos países traten de 
copiar la manera de ser de 
Estados Unidos, refiriéndo
se por ejemplo al trato con 
su gente, a la manera de 
comportarse, en fin. Para ella 
lo trascendente es que la per
sona sea auténtica y orgullo-
sa de su propia nación. 

En cuanto a las am
biciones de esta chica es lle
gar a ser una buena profesio
nal, ser humanitaria ya que 

cree que los más necesitados, 
es decir los que viven en ba
rrios bajos reciban el apoyo 
tanto en salud, sentimientos 
y en educación. El mejor 
ejemplo que tiene es el de 
dos compañeros de 
Dartmouth, ya que ellos tra
tan de ayudar a todos aque
llos que viven en Nueva York 
y Chicago. 

En cuanto a la fami
lia. Karen piensa que es en 
la niñez donde los padres es
tán más al pendiente de la 
formación y crecimiento del 
hombre en su país; ya en la 
madurez se comportan como 

personas con criterio abierto 
aunque en su interior tengan 
sus propios prejuicios. Lo 
que más le gusta de nuestro 
México es la unión que exis
te entre padres e hijos ya que 
en su país los hijos a deter
minada edad viven fuera del 
hogar. 

Al terminar lachar
la Karen nos aconsejó: 
"Mantenlo real, se tú mis
mo". También exclamó que 
¡le encanta México!. Te in
vitamos a que conozcas más 
de nuestros amigos de 
Dartmouth College. 

TUL3Q3» 

Nombre: Karen L. Wilkes. 
Edad: 20 años. 
Originario: Fairborn OH, Estados Unidos 
Estudiante: Dartmouth College, 2° año. 
Hobby: Levantar pesas. 
Deporte: Basquet ball. 
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O P I N I O N 
Alma Gracida 80. CICOM 
"Sí, es el día de la Constitu 
ción Mexicana". 

Rosdeli Bello 
4o. Psicología 

'Sí, es el día que procla
maron la Constitución 

Política". 

Nota: Ojalá y en realidad se respetaran los 
derechos humanos de todos los Mexicanos 
como lo marca nuestra Constitución. 
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Fidel Arista 
60. Administración 
"Sí, es el aniversario de la 
Constitución Mexicana". 

M Alfonso Prieto 

Ex-alumno 
"Es el día de la 
Constitución". 

Luz María 
Vivaz 
4o. Com.Int 
"Sí, es la 
promulgación 
dé la 
Constitución 
de nuestro 
país". 

¿Y tú sabes 

que se con
memora el 5 
de febrero ? 

Frailan de 
Jesús 

Paniagua 
80. Medicina 

"Es el 
día de la 

Constitución 
Mexicana". 

fl fc 
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Elena Anaya 
10o. Psicología 
"Pues, me parece que es el 
día de la Constitución". 

Juan Carlos Montenegro 
60. Admon. 

"Según la promulgación de la 
Constitución, pero la verdad da 
hasta tristeza recordar ese día, 

ya que muchos de nuestros 
derechos han sido violados". 

Rigoberto Zamudio 
4o. Medicina 
"Sí, es el día de te 
Constitución 
Mexicana". 

Blanca Motolinia 
4o. Agronomía 

"El aniversario de la 
Constitución Política" 

Luz del Carmen 
80. CICOM 

"Sí, es día del 
primer mártir 

mexicano, 
San Felipe de 

Jesús". 
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SECCIÓN 

G A L E R Í A 
Coordinador: Miguel Ángel Sainos Mendieta /2o CICOM 

Excelente Presentación de Libro 
de Arquitectura 

Por: Sainos Mendieta Miguel Ángel. 2o CICOM. 

El pasado 28 de enero en punto de las 17:00 hrs 
se presentó en las instalaciones del museo UPAEP un 
excelente libro de Arquitectura llamado "Historia de la 
Arquitectura y el Urbanismo Mexicanos" siendo pre
sentado el segundo volumen que abarca el periodo 
Virreinal. 

El presidium estuvo formado por: la Arq. Marta 
Gamboa Serdán, Arq. Fernando Rodríguez Concha, di
rector de la carrera de Arquitectura en la UPAEP, el Dr. 
Carlos Chanfón Olmos, profesor de la UNAM y coordi
nador del proyecto Historia de la Arquitectura y el Urba
nismo Mexicanos, el Dr. Alejandro Villalobos Pérez, jefe 
de la división de estudios de postgrado de la facultad de 
Arquitectura de la UNAM, y por la Arq. Dolores Alva
rez, organizadora de este evento. 

En esta ocasión la Comisión de Patrimonio Edi
ficado del Estado de Puebla (COPAE) y la maestría en 
conservación del patrimonio de la escuela de la UPAEP 
unieron sus esfuerzos en exaltar la labor realizada por la 
UNAM y el Fondo de Cultura Económica presentando 
esta magistral obra que es una gran aportación para los 
arquitectos, no obstante que muchos investigadores du
daron de este proyecto. Y ahora gracias a esta obra se 
contará con la posibilidad de confrontar y medir el nivel 
de aplicación. 

Esta obra tiene una trayectoria académica ya que 
está escrita por arquitectos y para arquitectos. 

El objetivo de este libro es proveer en analogía 
la historia de la Arquitectura así como la visión de ma
yor contundencia , decisión , puntualidad y el resultado 
de visiones analíticas, así como dar una visión oportuna 
de lo que se demanda como sociedad, mostrando desde 

Destacadas personalidades se dieron cita en el even
to. 

sus orígenes hasta los albores del siglo XXI. 
Los temas contenidos en estos 9 tomos fueron 

muy discutidos para que aparecieran en el libro. Cada 
tema tiene una gran aportación de elementos ya que uno 
de los propósitos de la obra fue incorporar a profesores 
investigadores de la carrera de la UNAM y poder consti
tuir el proyecto en un territorio común para especialistas 
ocupados en la materia. Esta obra está considerada como 
una de las más importantes en la Arquitectura contando 
con una serie de 4 volúmenes y 9 tomos. 

El contenido de esta obra completa incorpora los 
tres grandes periodos de la Historia Nacional. 

Este libro tiene una buena presentación y con
tiene magníficas fotos e ideas que se pueden observar en 
los tomos que aportan paso a paso un conocimiento. 

Sin duda alguna, es una obra que no nos debe 
faltar. 

Lone Star Report 
Por: Anthony Ferraro. 

Hola a todos, ya me 
voy acostumbrando a como es 
todo. 

Les voy a hablar un 
poco de como es el campus cen
tral de esta Universidad. Está lo
calizado en la ciudad de Seguin 
a aproximadamente una hora de 
distancia de San Antonio y de 
Austin. Es una ciudad pequeña 
sin servicio de transpone públi
co. Sin embargo alberga a la be
llota más grande del mundo. 

El campus de la Uni
versidad es comparable a aproxi
madamente ocho veces el tama
ño del edificio central de la 
UPAEP, agregándole además 
los campos deportivos . 

Yo estoy tomando cla
ses dentro del campo de la ad
ministración. Además hay una 
biblioteca con dos niveles de ma
terial bibliográfico, también hay 
una capilla bastante bonita y 
existe el Alumni Student 
Center en el que hay on Snack 
bar. servicio de correo con apar
tados postales, los laboratorios 
de computadoras, el conmuta
dor, salones de conferencia, las 
oficinas de prensa, oficina de 
asuntos internacionales, librería 
y una gran sala con sillones en 
la que los alumnos pueden estu
diar o hacer tareas. Este centro 
está abierto las 24 horas del día. 
además de poder comprar ali
mento, se puede hacer uso de las 
mesas de billar o ver la televi
sión. 

Aparte de todos estos 
edificios están los dormitorios y 
los departamentos. Los dormito

rios son normalmente de una o 
dos personas por habitación 
mientras que los departamentos 
son para cuatro personas. Para 
poder accesar a los dormitorios 
se necesita introducir tu tarjeta 
de alumno en la puerta como lla
ve electrónica. 

Ocasionalmente se 
realizan fiestas, sin embargo no 
puede haber más de 20 personas 
durante la noche farreando por
que llega la policía del campus 
a despejarlos. 

Los policías tienen 
unas patrullas que serían la en
vidia de muchos y tienen la au
toridad de un policía municipal. 

Afor tunadamente 
todo esté muy tranquilo. ¡¡¡La 
casa del redor está junto a los 
dormitorios!!! 

Además de estudiar, 
los alumnos podemos ir a San 
Antonio O Austin a turistear o a 
divertirnos. Los alumnos pueden 
hacer uso de todas las instalacio
nes deportivas hasta las 10 de la 
noche. También hay un audito
rio y un coliseo. El domingo 
todo mundo va a asistir al Su
per Bowl. 

El miércoles pasado 
fui a Austin y pude echarle un 
vistazo de noche al centro de la 
ciudad que fue realmente espec
tacular. 

Por cierto, todo el ca
mino desde Seguin hasta el cen
tro de Austin fue en un freeway 
de seis carriles, un sistema vial 
realmente de primera. Nos ve
mos la próxima semana, suerte 
y estudíenle mucho! 

:^7ERNM*0 

2º CICOM. 

Enrique Romero Abiti 
de Intercambio en 

Indiana-Pennsylvania 
Bajo un clima frío 

y a veces con nieve perma
neció en Estados Unidos el 
semestre de Otoño 97 Enri
que Romero Abiti quien 
acaba de finalizar el noveno 
semestre de la carrera de In
geniería Industrial en la 
Universidad de Indiana-

Pennsylvania gracias al pro
grama Internacional de inter
cambio estudiantil que exis
te en esta Universidad 
(ISEP). 

Enrique nos platicó 
en entrevista que él había leí
do en el periódico que la 
UPAEP había firmado un 
convenio con 200 Universi
dades así que decidió inves
tigar con el Director del De
partamento de Proyectos 
Internacionales Lic. Luis I. 

Olmos. 
-¿En qué parte de Estados 
Unidos estuviste y en que 
Universidad? 

"Estuve en la ciu
dad de Indiana en la Univer
sidad de Pennsylvania" 
-¿Cuántas materias llevas
te? 

"Llevé 4 materias, 
aparte Inglés y Natación". 

Enrique men
cionó que los 

mondl 

libros allá son muy caros ya 
que cada uno salía aproxima
damente en 440 pesos. 
-¿Cuál es la diferencia de 
estudiar allá a la de aquí 
académicamente? 

"Una diferencia es 
que los profesores tienen to
dos estudios de doctorado y 
se cuenta con excelentes la
boratorios". 
•¿Piensas que es benéfico 
este tipo de intercambio? 

"Sí, es benéfico 
porque da oportunidades de 
conocer gente de otros paí
ses, y conocer lo último de 
tu carrera así como oportu
nidades de trabajo". 

Enrique asistía 
junto con sus nuevos amigos 
a los eventos que realizaba 
la universidad como: con
ciertos, teatro, operas y pia
nistas. 

-¿Qué les reco
mendarías a los alumnos 
que se quisieran ir a este 
tipo de intercambio estu

diantil? 
"Les reco

mendaría que aprovechen 
esta oportunidad que está 
ofreciendo la UPAEP, de 
irse a estudiar la carrera a 
otro país. 

Cabe señalar que 
Enrique R. Abiti fue el úni
co alumno de la UPAEPque 
finalizó sus estudios en 
University of Pennsylvania 
(IUP). 

Con Enrique hemos 
concluido esta serie de entre
vistas que nos dieron los tres 
alumnos que salieron gracias 

al programa ISEP de inter
cambio estudiantil con que 
cuenta la UPAEP. 

Loren Mestre, 
Omar Villa y Enrique R. 
Abiti fueron los tres alum
nos que supieron aprovechar 
el programa el último semes
tre de su carrera. Ellos ya nos 
contaron sus experiencias 
para poder ir; así que ¿Qué 
esperas? Sólo cumple con 
los requisitos, ¡la decisión es 
tuya,! 

J¿\ f .. «¡f . 
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Enrique Romero durante su intercambio en Indiana 
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Por: Sonia Flores /4o. CICOM 

Moderno sistema de 
credencialización 

a UPAEP está integrando la tecnología para progresar a la nueva 
era de modernización con el proyecto 2005, el cual está resultan
do todo un cambio novedoso para la comunidad universitaria. 

A una semana de haber comenzado la rendición de creden
ciales: los alumnos que ya cuentan con su nueva credencial saben 
lo fácil y divertido que fue obtenerla, algunos nerviosos por no 

querer salir mal en la fotografía y otros muy 
serios pero con ganas de reír, comprobaron 
el sugestivo y moderno sistema que tiene el 
Centro de Atención Estudiantil (CAE), brin
dando mayor rapidez y comodidad. Esta cre
dencial no necesita renovación en cada se
mestre, ya que cuenta con un código de ba
rras permanente. 

La ventaja de este sistema es que tu 
fotografía queda guardada en los archivos 
de la computadora del sistema, por si se te 
pierde para su recuperación, ya no va ha ser 
necesario que tomen otra fotografía y te evi
ten perder más tiempo en entregarla, sólo 
tendrán que buscar en los archivos del siste
ma para imprimirla nuevamente. Esta mis
ma fotografía saldrá en el sistema de con
sulta del CAE, para que los directivos y pro
fesores al checar sus calificaciones y datos 
personales tengan una forma precisa de iden-

Eficiencia en el CAE. 

tificación de sus correspondientes alumnos. 
Lo más novedoso es la fotografía por 

computadora que es tomada por una cáma
ra de video de alta fidelidad en cuanto a 
imagen. La impresión de esta credencial 
aplica una cubierta especial que sirve de 
protección. Hay que esperar más de 2 a 3 
minutos para que te entreguen tu creden
cial. 

Las credenciales con huevo diseño. 

Además de ser una identificación 
dentro de la universidad, será también una 
identificación fuera de la UPAEP. Los 
resellos de esta credencial tiene el logotipo 
de la universidad. 

Los usos de la credencial serán los 
mismos de la anterior, con la diferencia que 
serán más rápidos los servicios y más agra
dable a la vista gracias a su juvenil formato. 

El formato fue diseñado por el Lic. 
Gustavo Grayeb, Director de D.P.P. 

El CAE invita a los alumnos que se 
tomen la fotografía en los horarios estable
cidos, es importante para que su fotografía 
salga con mayor resolución. 

Esto es una pequeña muestra que el 
proyecto 2005 es una realidda que alcanza
rá beneficios para todos. 

I i é i t f f M V J i 
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Moderno sistema de cómputo. 

SER MAESTRO PUNTUAL 
ES ESTAR A TIEMPO Y 
SABER QUE LOS DEMÁS 
CUENTAN CONTIGO! 

2 0 0 5 
"Crear corrientes de pensamiento y 
formar líderes que transformen la 
sociedad" 
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CHISTES 
Por: Rosario Casas Cajica 

5to. semestre LAI 

PRIORIDADES 
+En un viaje por avión, le tocó a mi mamá ir sentada 
junto a una señora y su hijito de 8 años. Mi mamá no 
pudo contener la risa cuando a punto de aterrizar el avión 
oyó que la mujer le decía al niño: "¡¡Recuerda que de
bes abrazar primero a Papá y luego al perro!!". 

EN LA UNÍ 
ALUMNO: "Perdóneme el retraso, profesor. Me quedé 
dormido" 
MAESTRO:"¿ah, te quedaste dormido?. ¡De manera 
que también en tu casa duermes!" 

OÍDO EN LA RED DE AMIGOS "PSÍQUICOS" 
-¿Qué se le ofrece? 
-¡Adivinen...!. 

¿SENTIDO? 
-Cuando decidí cambiar de peluquero dentro de la mis
ma sala de belleza, me sentí un poco culpable. La si
guiente vez que visité el establecimiento tuve que pasar 
junto al "repudiado" para llegar hasta el tocador de mi 
peluquero nuevo. Quise mostrarme natural y cordial, 
como si no hubiera ocurrido nada. 
-¡Estoy tan emocionadal-le dije-Mi hija menor se casa 
este ñn de semana. 

Mi ex-peluquero me miró con expresión hosca y res
pondió: 
-Se está usted deshaciendo de todo el mundo, ¿verdad?. 

FRASE DE LA SEMANA: 
"El que quiera dirigir la orquesta tendrá que volver la 
espalda a la multitud" 

CASTING 

GKMBfll 
VEN AL CASTING PARA SER PARTE 

DEL ELENCO DEL NUEVO 
PROGRAMA DE TELEVISIÓN 

"SIEMPRE JUNTOS" 

REQUISITOS: 
- Ser mayor de 18 años 

- Llenar y entregar la solicitud * 
- Tener excelente presentación 

* La solicitud debes recogerla y entregarla 
en la oficina de Asuntos Estudiantiles de 
tu Universidad de Lunes a Viernes de 6 o 7 pm 

La fecha limite para la recepción de solicitudes 

es el Viernes 13 de Febrero 

TyuoJí 

OCÍALES 
Coordinador: Brenda Mendoza Rodríguez /8o. CICOM 
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Por :M. Rodrigo Simental 8o CICOM 

¿Qué tal amigos lectores, cómo están? ¡espero que 
bien, porque yo estoy muy contento, pues ya estamos de 
nuevo por aquí en esta sección de cine, con más entusiasmo 
que nunca y con ganas de ofrecerles lo mejor. 

Se preguntarán sobre el por qué de nuestro regre
so, pues aprovecho para el goi, simplemente es porque 
orgullosamente también estaremos estrenando (egresados 
de la UPAEP y yo) un programa de radio que se llamará 
"En todos ios sentidos", este programa será transmitido 
todos los sábados a partir del 7 de febrero de 1:00 a 2:00 
p.m. por el 14.50 A.M. de tu radio en la estación "Ella". 
Este articulo será a manera de introducción para dicho pro
grama, para darles una probadita de lo que se tratará el mis
mo y así se animen a acompañamos ¡óiganlo, va a estar 
bueno! 

Como ya muchos de los que nos hacían el favor de 
\ leer la sección "Desde la Primera Fila" saben la finalidad 
: de esta sección, la cual conservaremos, y es dar un punto de 
| vista, platicarles cosas interesantes, además de darles otra 
i opción de entretenimiento para que tengamos una nueva 
; visión, aparte de lo que nos dan los otros medios de comu-
| nicación.de lo qué es y ha 

sido el cine durante cien años de existencia. Esta sección 
nos ayudará a damos cuenta de que el cine no es tan super-
fluo, como muchos lo catalogan, y que podemos encontrar, 
aún en la película de mas acción o aventura, una profundi
dad tremenda: cosas interesantes que en un momento dado 
nos podrían servir en nuestra vida cotidiana; descubrir, aún 
en las películas más profundas y con mayor contenido, si
tuaciones curiosas, o ¿por qué no? "divertidas". 

Los invito a que incursionemos juntos, cada se
mana, en lo que es el mundo espectacular del cine. Y para 
que comprendan un poco y sepan a lo que me reñero con 
respecto al contenido de la sección, les diré esto: Uno de 
los elementos que más me han entusiasmado del cine, es 
algo que viene implícito en la elaboración de una película, 
son los logros en materia de efectos especiales. Desde que 
George Melies (1861 - 1938) que fue el gran creador del 
cinematógrafo, artista, mago, saltinbanqui, ilusionista ( a 
diferencia de Los Lumiere que se encontraron más en lo 
tradicional) trasladó sus espectáculos de feria o de circo a 
las imágenes, filmando sus propias representaciones crean
do un género imperecedero: "el film fantástico". 
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S O C I A L E S 
•Simey. (4° D.P.P). 

Te pasas hay que cenar antes 
de dormir, pero no importa. 
Haber cuando nos vamos a 
otra lunadita. Atte. Alma. 

•Morro (Miguel 
Ángel Elizondo). Me gustó 
que hayas regresado a cla
ses y verte un semestre más 
T.Q.M Atte. T.R. 

•Ricardo Vera (Sis
temas).* Aunque ha pasado 
muy poco tiempo quiero que 
sepas que sfacepto casarme 
contigo. T.A(11o ADI) 

•Roberto Loran
ca. (Ing. Ind). Wennich an 
dich denke alies is moglich. 
Unnkenner. 

* Carmina de 2° A 
CICOM. eres una chava muy 
especial espero nunca cam
bies tu forma de ser T.Q.M 
tu amigo Miguel. 

•Paul 4o CICOM. 
ojalá no te moleste que te 
mande este saludo Atte. al
guien que esta muy cerca 
de ti. 

•Ale 2o A CICOM 
eres realmente una niña ge
nial tus amigos que te quie
ren : Alma y Miguel. 

ENSALADA 
universitaria 

•Saludos para 
Pipo (D.G.) y para Xóchitl 
(Derecho), de su amiga 
Karla Odontología. 

•Cynthia y Carola 
(D.P.P). Las espero el próxi
mo fin de año en el departa
mento de damas y blancos. 
te.GlOl. 

'Cheko (6" Agro
nomía, ya no te enojes, por 
que tus amigos te lo recla
man. "Te pasas....pero te 
queremos mucho (si no nos 
vuelves a dejar) . Atte. 
Simey, Alma y Yeu. 

•Yeu. (8o Ing. Ci
vil). Aunque las cosas no sal
gan como esperabas, sabes 
que te esperaremos los tres 
meses para ira otra lunadita. 
Atte. Los regañados. 

•Heidi "2ºC" Fe
licidades por tu secadora 
de ropa nueva Atte. CI-

Usuarios del CIU: 

El jueves 5 y viernes 6 

de febrero abr imos . 
Por lo que el martes 10 

(además del lunes 9) 

cerramos. 

¡No lo puedo creer!, ,1 cant belive 
it's over!, ya se acabaron las vacaciones, 
todavía se me hace como si ayer me hubiera 
despedido, y ahora ya estamos entrando otra 
vez a clases. 

Pues, el invierno continua y con el 
también la carrera por los premios más co
diciados en el mundo del espectáculo. El ini
cio del año nos trajo una de las cintas más 
esperadas de la temporada y puedo decir que 
la espera valió la pena; Titanic, película del 
Director James Cameron (T2) y protagoni
zada por Leonardo DiCaprio y Kate 
Winslet. rompió los récords de asistencia y demostró a los 
escépticos de Hollywood que valía la pena retrasar el estreno 
del 4 de julio hasta el invierno para sacar su producción de 
200 millones de dólares adelante. 

Durante la Quincuagésima quinta entrega de los Glo
bos de Oro el pasado 18 de enero esa espera cobró su precio 
cuando la cinta de James Cameron ganó 4 de las 8 nomina
ciones en las que se incluyó mejor película, mejor director, 
mejor canción y mejor música. 

Ahora sólo queda esperar hasta marzo, cuando se den 
a conocer los nominados al premio de la Academia para saber 
que tan exitosa saldrá esta producción; pero James Cameron 
no es el único que esta en la contienda por el tan codiciado 
trofeo, la época de invierno también nos trajo otras superpro
ducciones que. aunque no fueron tan exitosas en las taquillas, 
no están exentas de ganarse el Osear. 

Durante los próximos meses veremos llegar muchas 
películas que estarán peleando por la gran victoria, una de 
estas es Amistad, de Steven Spielburg. que por alguna razón 

•juuñJL 

COM. 
•Rosa Elena "2°C" 

CICOM. eres la amiga que 
siempre quisimos tener. Te 
quieren tus compañeros de 
grupo. 

•Saludos a Erika 
Pérez de 4" de Ing. Civil, de 
su amigo Miguel. 

• Alma (4º Agrono
mía) Ya no cantes, ni 
ronques, por que no dejas 
dormir, a demás guarda bien 
tu camión. Atte. Los sonám
bulos 

•Claus (4º D.P.P) 
Ya no te cortes, haber cuan
do te quedas, se ponen bue
nos los fines ....Atte. Tus 
amigos.. 

•GabyG.V. Medio 
mucho gusto volverte a ver. 
Ojalá y podamos platicar 
más seguido por que eres 
super YO G. P.D. ¿ El café?. 

•Un saludo para: 
Angie, Naye, Sandra, 
Carmina, Yadira. Blanca, 
Ale, Claudia, Edel, Blanca, 
Miriam, Lulú, Heidi, 
Sonnia, Rosa, Elena y a to
das las de más que me fal
tan. Atte:Miguel Ángel 
Sainos de 2o CICOM. 

•Roberto M.Z. Me 
da gusto verte otra vez. Ya te 
extrañaba. T.Q.M Atte. Tu 
admiradora de 2o CICOM 
(Tu sabes quien). 

•Erik 6" Odonto
logía, te quiero mucho, lás
tima que seas ajeno. Atte. 
Tu admiradora de 2" 
Odontología. 

•Un saludo, al gru
po dos de Medicina de 2o, de 
su amiga Iveth. 

•Lidia y Edgar 2o 

Odontología, Felicidades 
por su noviazgo, hacen bo-

Participa en 
"El universitario", envía 

tus artículos y 
colaboraciones al 
Departamento de 

Comunicación e Imagen 
ubicado abajo de las 
escaleras del edificio 

"B". 

s O * *•• * * A i , c 

Por: Armando Esponda G. 
8o. CICOM. 

no tuvo la misma respuesta que Titanic. La otra es una que ya 
hemos tenido la oportunidad de ver el pasado otoño. Los An
geles al Desnudo, que tiene muy buenas actuaciones de Kim 
Basinger. una tercera que también ya estuvo en las salas de 
esta ciudad y que es muy seguro que veamos nominada es 
Contacto, película del director Robert Zemequis (Forrest 
Gump) y escrita por el Dr. Cari Sacan en la que se ve una muy 
buena participación de Jody Foster. Y por último no pode
mos dejar fuera una cinta que no ha llegado a las salas nacio
nales (y lo más probable es que no llegue en un buen tiempo) 
que está causando sensación entre los críticos más fuertes de 
los Estados Unidos, Good Will Hunting, protagonizada por 
Robin Williams. 

Estas son las producciones que hasta ahora se ven 
como las más cercanas a ganarse el Osear, es muy cierto que 
Titanic fué la más famosa pero no siempre las más famosas 
han sido las ganadoras, nomas hay que recordar la cinta de El 
chofer de la Señora Daisy 

E n | Wk " ^ " I cuanto alas cin-

nita paraje. 
Alberto Martínez 

(10° Derecho). Tu crees sa
ber quien soy. pero mira bien 
a tu alrededor por que no es 
así. Feliz inicio de semestre 
te desea tu admiradora de 6o 

Mariana. 

•Feliz regreso a 
clases Ivon, Olavia, Liz, 
Eva, Melina, Cris, Alma 
Delia, Almila, Maribcl, 
Ceci, Ana, Armando, Mar
co de Brenda y Pol. 

•Muchas Felicida
des a Sara y Fausto por su 
bebé de parte de sus amigos. 

•Lorena (Siste
mas). Tu sonrisa alegría 
son lo mejor del día. Zack. 

•Teddy. Solamente 
quiero decirte que le amo 
mcuho y que ya no seré or-
gullosa contigo OK Atte 
Kissifur. 

•Manuel Presea. 
Mil gracias por todo. 
¡T.A.T.N. siempre!. 

•Interesados (as) en 
participar en programa de 
radio donde los jóvenes dan 
soluciones a los problemas 
que nuesstra sociedad en
frenta, favor de comunicar
se con Rosario Casaas al 48-
59-04 a partir de las 20hrs. 

•"Desenredando la 
madeja" donde los jóvenes 
dan respuestas prácticas a los 
problemas que vivimos 
(11:70A.M. martes de 8:30-
10:00 noche). Participa y llá
manos al 31-00-81 y 33-00-
82 y conéctate con nosotros 
al Chat www.radiooro.com. 

•Urgente. Á fa 
persona que encuentre una 
mochila negra urge que me 
la entreguen, trae todas 
mis credenciales. Favor de 
entregarla en la Facultad 
de ADMON. 

•Quien haya en
contrado un monedero azul 
con una credencial a nombre 
de Patricia Carbajal, favor de 
entregarlo en Prensa. Gra
cias. 

¡Felicidades Brenda! 

El pasado martes 3 de febrero Brenda 
Mendoza celebró su cumpleaños en compañía de 
sus amigos del departamento de Comunicación e 
Imagen. 

las estrenadas este fin de semana, tenemos dos 
producciones que llaman la atención, una de 
ellas nos llega gracias a la 3a. muestra inter
nacional de cine. Todos dicen que te amo 
(Everyone says I love you) del Director 
Woddy Allen y que cuenta con las actuacio
nes de Julia Robert's Esta producción marca 
una etapa nueva para Alien quien dirige su 
primer musical, la cinta en su totalidad está 
muy bien y es un buen cambio volver a ver 
grandes musicales en Hollywood, aunque per
sonalmente me gustaría ver en un papel dife
rente a Woddy Alien, siempre que sale en una 

de sus películas encarna el mismo carácter. Le doy dos dedos 
pulgares arriba. 

La otra cinta es INVASION (Starship Troopers), 
producido y dirigido por Paul Verhoeven. Esta producción 
cuenta con una de las historias más originales de Ciencia Fic
ción, creando una sociedad en donde existen 3 tipos de gen
tes: los civiles, lo ciudadanos y los soldados, la diferencia que 
existe entre el civil y el ciudadano es que la ciudadanía se 
gana sirviendo en el ejercito por menos 2 años. Para esto se 
mezcla una guerra contra una especie de insectos grandes y la 
supervivencia de esta sociedad se pone en peligro. Paul 
Verhoeven no se sale de su imagen creada en Robocop, si uno 
se fija bien puede distinguir vanos detalles utilizados en la 
historia del policía robótico. En cuanto a los efectos, la cinta 
cuenta con la colaboración del mejor diseñador de efectos 
especiales Phil Tipet quien también ha trabajado en otras pro
ducciones como Jurassic Park y La Trilogía de Star Wars A 
esta le doy Un dedo pulgar arriba. 

Hasta la próxima, el palco esta cerrado. 
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SECCIÓN 

DEPORTES 
Coordinador: Leopoldo Aguilar Cruz /8o. CICOM 

Segundo Triunfo para UPAEP 
Por: Leopoldo Aguilar 

Las Águilas UPAEP 
consiguieron tres pontos más 
para su causa, al derrotar en 
calidad de visitantes a los 
Halcones Neza en el estadio 
Metropolitano por 2-3, en un 
partido cardíaco en su defi
nición ya que el triunfo agui
lucho no llegaría hasta faltan
do seis minutos para culmi
nar el encuentro. 

Para ios dirigidos de 
la dupla Alvarez-Moreno es 
la segunda victoria en fila. 

ésto les da la cuarta posición 
del grupo 1 de la Zona Cen
tro Sur empatados en puntos 
con el Deportivo Chalco que 
ocupa la tercera posición por 
mejor diferencia de goles 
pero con las mismas seis uni
dades. 

La victoria no fue 
fácil ya que al minuto 28 los 
locales Halcones, se fueron 
al frente por conducto de 
Argelio Campusano; los 
aguiluchos igualarían hasta el 

Nuevos elementos para 
las Aguiluchas 

Por Roberto Romero Casanova 
Nuestro equipo monarca de basquetbol femenil de la 

LINABE, contará con dos nuevos elementos para lo que será la 
próxima campana, ellas son: Melina Villalpandoy Susana Ramí
rez. 

Ambas jugadoras estarán lisias para debutar la presente 
campaña con las aguiluchas: "Estoy muy contenta con mi equi
po, espero que ganemos el título, pero antes quiero estar en la 
titularidad, es mi mayor deseo", dice Susana Ramírez provenien
te de Grajales, Edo. de Veracruz 

Esta jugadora que cuenta con 18 años de edad ya tuvo 
la oportunidad de jugar con el equipo en la preiemporada. ade
más tiene una experiencia de jugar ocho años con el equipo Fé
nix de Grajales. que fue con el que se dio a conocer. 

Mientras lanío la (apatía Melina Villalpando que tam
bién debutará con el equipo, es una gran jugadora que participó 
desde la categoría infantil hasta media superior con la selección 
de Jalisco. 

También participó durante su estancia en la preparato
ria con el equipo de Leones Negros de la U. de G : Tengo un 
compromiso conmigo misma, le voy a responder a la gente que 
me trajo hasta aquí, esto lo tomaría más que nada como un 
convenio". A ambas jugadoras les otorgaron la beca 100% por su 
gran talento deportivo. 

Las dos jugadoras nos extemaron su felicidad de per
manecer al equipo: "Mis compañeras me han tratado muy bien 
desde que llegué al equipo", dice la veracruzana. 

Esperemos que se den cuenta que tienen una gran res
ponsabilidad que es la de jugar con el mejor equipo universitario 
del país. Lo único que nos queda es desearles mucha suerte. 

Alejandro González es uno de 
los jugadores que más ascen
dencia tiene sobre sus compa
ñeros. Cabe anotar que cuan
do se le ha requerido a este 
portero siempre ha respondi-

V do. Se ha caracterizado por su 
forma intensa de trabajar. 

Nombre: Alejandro González Lemoine 
Posición: Portero 

Número de Camiseta: 12 
Edad: 21 años 

Estatura: l.81 m. 
Peso: 74 kg. 

Temporadas con UPAEP: 1 (Invierno 97). 
Partidos jugados: 3 
Goles recibidos: 5 

Otros equipos: Toros Neza 
Años como profesional: 2 

Hobbies: Escuchar música, escribir, la computación. 
Admira a: Ángel David Comizzo y a Chilavert 

Metas: Llegar a la liguilla, jugar en primera división. 
Cualidad: Jugar el área, motivar a sus compañeros. 

40 de este primer lapso cuan
do Luis Gómez resolvió una 
melé que se provocó en el 
área de Neza después de un 
tiro de esquina. 

Así finalizaría el 
primer tiempo; para la segun
da parte, los aguiluchos no 
empezaron a construir su vic
toria hasta el minuto 84, 
cuando Alexandre desbordó 
por la derecha centró y Enri
que Torres remató de media 
vuelta para el 1 -2; tres minu

tos más tarde Roberto Cerón 
desbordó nuevamente y aho
ra el remate de aire fue de 
Luis Gómez 

El central aguilucho 
Mauro Colado, un minuto 
después cometió penal, sobre 
Campusano y anotó Javier 
Ventura; el próximo partido 
de Águilas será como locales 
en el Tlahuicole de Tlaxcala 
cuando reciban al Cruz Azul 
México. 

Otro triunfo en la Española 
El equipo de las 

Águilas UPAEP consiguió 
un importante triunfo de 1-
0 ante el Loyola Ex, en ca
lidad de visitante para man
tenerse como líder invicto 
de la competencia 

El gol de los uni
versitarios cayó hasta el mi
nuto 65 por la vía del penal 
efectuado por José Manuel 
Ugalde a la izquierda del 
guardameta. 

Con esta victoria 
las Águilas llegan a 44 pun
tos producto de catorce vic
torias por sólo dos empates 
con 56 goles a favor y 10 en 
contra (en este partido su
maron su tercer encuentro 
sin recibir gol y se conser

varon como la mejor defen
siva del torneo. 

El partido en la 
primera parte tuvo un domi
nio para las Águilas y en dos 
ocasiones tuvieron claras 
llegadas de gol ante el guar
dameta del Loyola Ex. con
forme transcurrieron los 
minutos fue tomando con
fianza el local que ante la 
pasividad de la línea media 
rojiblanca. 

Con el penal en el 
minuto 20 cometido sobre 
Yamil Kuri y la anotación 
de Ugalde las Águilas die
ron un paso importante para 
conservarse en el primer lu
gar de la Liga Española de 
Puebla. 

Volibol en plena preparación 
Por: Alberto Duran Victoria 6o CICOM 

"Sirvió de paráme
tro para ver como está jugan
do el equipo, debemos traba
jar", puntualizó Martín Ari-
za. entrenador del represen
tativo de volibol de esta casa 
de estudios " 

El viernes pasado, 
el representativo de voleibol 
femenil, sostuvo un encuen
tro de preparación, con mira 
a la eliminatoria estatal del 
CONDDE.confrontándose a 
la selección juvenil de Cór
doba, Veracruz. 

El sexteto Cordo
bés, tomó de preparación el 

cotejo, en vía de la elimina
toria estatal de su estado, 
rumbo a la olimpiada juve
nil. 

A partir del día tre
ce del presente mes. inicia la 
calificación estatal del 
CONDDE. a las 19:00 hrs.. 
en el gimnasio de esta insti
tución, en la rama varonil, 
enfrentando al Tecnológico 
de Tehuacán Por otra parte 
la sexteta femenil inicia ac
tividades el día diecisiete, a 
las 19:00 hrs . confrontando 
a la Universidad Iberoame
ricana. 

t 
NIDO 

Por: Leopoldo Aguilar Cruz / 8o CICOM 

La actividad inicia de forma intensa en esta sema
na al empezar la etapa estatal del CONDDE, que este año 
será especialmente disputado, sobre todo para el basquet
bol varonil, que sin duda se enfrenta a un reto difícil para 
conservar el título que por tantos años se ha conservado en 
esta universidad. 

Las ausencias de Sadol Martínez y de Víctor Her
nández forzarán a los demás elementos a dar un esfuerzo 
extra para cubrir estas ausencias, sin menospreciar el papel 
que desarrolla Hernández en el equipo, la ausencia de Sadol 
es la más costosa, el poste sinaloense fue el elemento más 
destacado el semestre pasado, y en muchos partidos cargó 
con el equipo para llevarlo a valiosos triunfos, su ausencia 
en el equipo de Javier Ceniceros pesará. 

No es tan sólo por las ausencias que el torneo será 
complicado, los renovados Aztecas de la UDLA traen un 
equipo muy peligroso, que sin hacer tanto ruido, han levan
tado su nivel y serán el rival más peligroso de los aguilu
chos; del otro rival la Interamencana, está metido en serios 
problemas con la salida de su coach Samuel Campis. el 
equipo parece estar a la deriva, esto puede ser un factor a 
favor de los rojiblancos que tendrán que salir con todo para 
conservar ese campeonato estatal que por tradición es de 
casa. 

Sin duda todos los representativos tendrán que dar 
su mejor esfuerzo para salir adelante en este estatal que siem
pre ofrece un mejor nivel que el regional, de muy bajo ni
vel, uno de los equipos de los que se espera arrasen en su 
competencia es el del equipo de fútbol rápido varonil que 
tuvo una exitosa participación en la Liga Metropolitana de 
este deporte. 

Por otro lado el equipo de fútbol soccer universi
tario tendrá que demostrar que el ser líder en la Española, 
también es un buen antecedente para llegar a esta compe
tencia 

¡Suerte para todos los representativos de la 
UPAEP' 

TUDOi 

Por: Ángel Guevara Lara 8° 
CICOM 

"Estamos trabajando 
muy fuerte, iniciamos los en
trenamientos desde los prime-
ros días de enero y todavía te
nemos mucho trabajo por ha
cer, pues ya está a la vuelta de 
la esquina el próximo campeo
nato" comentó Javier Cenice

ros, entrenador 
del equipo de 

basquetbol varonil, en entre
vista otorgada al Universitario. 

Con respecto a dicho 
campeonato CONDDE, el 
"Greñas" aclaró que el nueve 
de febrero se llevará a cabo el 
primer encuentro de las Águi
las en contra del Instituto Tec
nológico de Teziutlán para 
continuar el 11 del mismo mes 
contra la Universidad Intera-
mericana y el 13 de febrero 

contra la UDLA, equipo con 
el que también finalizarán el 
26 de febrero.Tomando en 
cuenta las condiciones del 
equipo. Cenicero* final izó la 
entrevista enfatizando :"con-
flo bastante en los mucha
chos, están trabajando muy 
bien y por tanto esperamos 
pasar a la etapa regional que 
será en la ciudad de 
Pachuca, Hidalgo. 
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